

Inauguration du 4e lac de Lomé
**ENVIRON 300 000 HABITANTS
DE LA CAPITALE POURRAIENT
ÊTRE SOULAGÉS EN CAS DE
GRANDES PLUIES** P.2

Religion
**PROPHÈTE ISAAC DA
SILVEIRA EN GUERRE
CONTRE LA SORCELLERIE
ET LES FORCES DU MAL** P.1



N°577 du 06 Juin 2018/Prix: 250 Fcfa

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

www.lemessenger-actu.com

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59
E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: RAD-GRAPHIC

Pour tout renseignement,
information ou conseil
contacter le centre d'appel
au N° VERT

8201*

* Disponible tous les jours et heures ouvrables

 FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Crise politique au Togo

P.3



**ON COMPREND MIEUX LES MOBILES DU REFUS
D'AKUFO-ADDO DE RECEVOIR LA C14 À ACCRA
PROCHAIN SOMMET DE LA CEDEAO, DÉSORMAIS, SEUL ESPOIR ... ?**

Manifestations de la C14 des 06, 07 et 09 juin 2018



**LE GOUVERNEMENT RESTE
FERME SUR LES ITINÉRAIRES
À EMPRUNTER**

**L'ÉTAT AFFIRME DÉSORMAIS SON AUTORITÉ
POUR PERMETTRE À CHACUN DE JOUIR DE
SES DROITS** P.4

Pour les réformes P.3
budgétaires engagées
**LA BANQUE MONDIALE
FÉLICITE LE TOGO ET LUI
APPORTE UN APPUI DE
40 MILLIONS DE DOLLARS**

1er juin 2018

LE MINISTRE KOMI TCHAKPÉLÉ A PLANTÉ UN ARBRE DANS LA COUR DU LYCÉE SCIENTIFIQUE DE LOMÉ ET DE HÉDZRANAWOE

Le 1er juin dernier, le Togo a commémoré pour la 41e fois, la journée nationale de l'arbre. A cette occasion, le ministre Komi Tchakpélé des enseignements primaire, secondaire de la formation professionnelle à la tête d'une forte délégation de son département, a planté un arbre dans la cour du Lycée Scientifique de Lomé et du Lycée Hédzranawoe. Huit autres Lycées de la capitale ont accueilli aussi la délégation du département. Les 10 établissements ont en leur sein un club « environnement ».

Instituée par le feu président Gnassingbé Eyadéma en 1977 pour assurer une meilleure couverture forestière et un potentiel ligneux conséquent sur toute l'étendue du territoire, l'édition 2018 de la journée



de l'arbre a été placée sous le thème «Forêts urbaines et espaces verts, la qualité de vie pour tous ».

Pour le Ministre, l'action de l'homme sur l'environnement constitue la principale cause de sa

dégradation.

« Si notre environnement est dégradé, c'est notre espèce humaine qui est menacée », a déclaré le ministre Tchakpélé.

« Planter les arbres dans les écoles avec les écoliers de

l'ensemble du pays, constitue un éco-geste de grande valeur qui va contribuer énormément à la résolution du problème de changement climatique et d'émission de gaz à effet de serre », a-t-il ajouté.

L'organisation des activités scolaires pendant la Journée nationale de l'Arbre au Togo participe à la protection de l'environnement et aussi aux idéaux des conférences des parties, COP21, COP22, COP23, des événements de prise de conscience collective en faveur de la protection de l'environnement. Lesquelles actions participent également à la mise en œuvre des Objectifs de développement durable (ODD).

Pour une prise de conscience collective et surtout chez les élèves, le ministère envisage introduire dans toutes les écoles publiques, des clubs «environnement» puis de l'approche «un élève, un arbre ».

Ch.

Inauguration du 4e lac de Lomé

ENVIRON 300 000 HABITANTS DE LA CAPITALE POURRAIENT ÊTRE SOULAGÉS EN CAS DE GRANDES PLUIES

Le président Faure Gnassingbé a inauguré le jeudi 31 mai dernier à Lomé le 4e Lac situé dans la zone de Zoro Bar. La cérémonie s'est déroulée en présence de Neven Mimica, le Commissaire européen à la coopération internationale et au développement.

D'une superficie totale de 26 hectares, le 4e lac a une capacité de rétention estimée à 300.000 m3. Il est constitué d'un impressionnant réseau de canalisation de près de 40km composé notamment de canaux de décharge, des caniveaux rectangulaires et des canaux trapézoïdaux.

La finalisation des ouvrages offre un bassin tampon de stockage des eaux de ruissellement pendant les épisodes pluvieux, mettant à l'abri sept quartiers du Nord -Est de Lomé menacés par des inondations comme Kanyikopé, d'Akodéssewa Est (Kponou), de Baguida, de Kagomé et d'Akodéssewa Ouest (Kpota) à l'Est de la ville.

Pour Marc Vizy, ambassadeur de France au Togo, « la réalisation de ce

projet témoigne de l'emblématique volonté du gouvernement de travailler pour le bien-être des populations ».

« Ce projet est la preuve de la qualité des relations entre les deux parties, l'Europe et le Togo, qui pourra continuer à compter sur ses partenaires français et européens », a-t-il ajouté, avant de préciser que l'Agence française de développement reste engagée aux côtés du Togo et dans les autres projets.

Il a salué l'engagement du président Faure Gnassingbé et son implication dans la réalisation d'une telle infrastructure qui illustre la détermination et l'engagement de l'Union européenne au Togo.

Neven Mimica, Commissaire européen à la coopération internationale et au développement, a de son côté réaffirmé tout le soutien de l'Union européenne au Togo et à sa population dans les bons comme dans les moments difficiles.



« Ce qui se passe au Togo touche l'Union européenne, et vice-versa. Nous sommes encouragés par l'accent mis par votre gouvernement sur le développement du secteur privé et des investissements, dans la mise en œuvre des nouveaux programmes sociaux et le renforcement de la bonne gouvernance, dans le but de créer une croissance durable et inclusive », a-t-il dit.

« Ce grand projet est un exemple concret des bénéfices de notre coopération étroite. Il contribuera grandement à l'amélioration de

l'assainissement et de la lutte contre les inondations dans les quartiers de la zone lagunaire de Lomé. Il empêchera tout nouveau dommage matériel et pertes tragiques de vies humaines, comme ce fut le cas dans le passé », a-t-il ajouté devant le premier ministre, le président de l'Assemblée nationale, les membres du gouvernement et la foule de population.

L'inauguration du 4e Lac devra soulager les peines de plus de 300 000 habitants de la capitale en cas de grandes pluies.

Ch.

Crise politique au Togo

ON COMPREND MIEUX LES MOBILES DU REFUS D'AKUFO-ADDO DE RECEVOIR LA C14 À ACCRA PROCHAIN SOMMET DE LA CEDEAO, DÉSORMAIS, SEUL ESPOIR ... ?

La semaine dernière, une délégation de la commission de la CEDEAO à laquelle se sont associés les représentants des deux facilitateurs désignés par la conférence des chefs d'Etat de l'organisation sous régionale, le 14 avril dernier, ont rencontré les différents protagonistes dans la crise politique que connaît le pays depuis le 19 août 2017. Une démarche qui s'inscrit dans la logique du communiqué final du 14 avril 2018 à Lomé, issu de la conférence des chefs d'Etat et de gouvernement de la CEDEAO, et qui vise à rédiger une feuille de route qui sera soumise à la prochaine rencontre à Lomé.

«La Conférence désigne leurs Excellence Monsieur Akufo-Addo et Professeur Alpha Condé en qualité de facilitateurs de la CEDEAO, leur exprime sa confiance et son soutien et les encourage à intensifier leur efforts pour aider le gouvernement et les acteurs politiques togolais dans la réalisations des réformes constitutionnelles, dans le respect des délais légaux, des normes et principe de la démocratie et de l'Etat de droit », pouvait-on lire au point 21 du communiqué qui précise par ailleurs en son point 22 qu'« elle instruit la commission de prendre toutes les dispositions pour apporter son appui à leurs Excellences Nana Addo, Dankwa Akufo-Addo et Professeur Alpha Condé et de proposer des recommandations qui seront soumises au prochain sommet de la conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement ». C'est



ce que dit en partie le communiqué final.

Les termes du communiqué final sont donc clairs et une autre démarche ne s'inscrivant pas dans lesdits termes, est plutôt cavalière. Le refus du facilitateur Akufo-Addo s'inscrit bien dans une démarche on ne peut plus logique. D'abord, il faut comprendre que depuis le 23 mars où le dialogue a été suspendu, il était évident que le président Ghanéen, alors seul facilitateur, n'avait pas pu concilier les deux positions diamétralement opposées. Et en désignant de manière formelle, le 14 avril dernier, le président Guinéen Professeur Alpha Condé pour le second, la conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de la CEDEAO fait l'aveu de l'échec du premier round de discussions. Il ne servirait encore à rien pour Akufo-Addo de continuer seul par discuter avec des gens aux idées stagnantes et qui sont dans une

logique d'un coup d'Etat incidieux. Accepter recevoir la coalition dans un cadre hors que celui de la nouvelle donne mise en place le 14 avril 2018, serait pour le président Ghanéen une faute grave difficile à assumer. Vigilant, il a tout simplement refusé de recevoir la coalition. L'arguments qui de parle de l'emploi du temps du président Ghanéen qui, dit-on, était surchargé, est avancé pour éviter d'humilier la coalition qui en fait, était celle qui forçait la rencontre.

La rencontre entre les deux parties protagonistes et la commission de la CEDEAO la semaine dernière en vue de préparer le prochain round de dialogue avec les facilitateurs pour finaliser une feuille de route, est dans la logique de cette nouvelle donne.

Le prochain sommet de la CEDEAO, seul espoir pour une sortie de crise ?

La question mérite d'être posée au regard des déclarations sorties de la rencontre entre la commission de la CEDEAO et les parties prenantes dans la résolution de la crise. Et la réponse ne fait l'ombre d'aucun doute. la rencontre de samedi vise à préparer celle qui devrait avoir lieu avec les facilitateurs avant le prochain sommet de la CEDEAO.

Devant les deux facilitateurs, les différentes parties auront à développer encore une fois leurs positions. Et au vu des déclarations des uns et des autres, l'on sent de l'immobilisme de la part des tenant du retour à la constitution de 1992 et qui pensent à travers ce retour exclure l'actuel chef de l'Etat aux échéances de 2020.

En effet, sans aucune légitimité, la coalition semble vouloir transporter la même logique qu'elle avait lors du premier round de dialogue, dans le nouvel esprit, alors que le gouvernement et la majorité se disent prêts à œuvrer et à coopérer pleinement avec la CEDEAO pour la formalisation d'une feuille de route.

Déjà, tout observateur peut envisager ce qu'il en sera à peu près dans cette feuille de route, en examinant les points 21 et 22 du communiqué du 14 avril dernier et en lisant le comportement des responsables de la coalition à la suite de leurs différentes rencontres avec les représentants des institutions diplomatiques.

LM

Pour les réformes budgétaires engagées

LA BANQUE MONDIALE FELICITE LE TOGO ET LUI APPORTE UN APPUI 40 DE MILLIONS DE DOLLARS

« Le Togo est un pays qui fait des réformes importantes et très satisfaisantes. Nous allons continuer par l'appuyer ».* L'appréciation solennelle. Et l'engagement ferme. Le Directeur des opérations pays de *la Banque mondiale adresse des compliments au gouvernement togolais notamment au Président de la République pour la dynamique dans laquelle se trouve le pays en matière de développement.

Et comme pour joindre l'acte à la parole, Pierre Laporte, le Directeur des opérations pays de l'institution bancaire internationale annonce que *la Banque mondiale apportera un appui budgétaire de 40 millions de dollars au Togo pour le compte de l'année en cours. C'est la manière pour ce partenaire technique et financier d'appuyer les différents chantiers ouverts par le gouvernement du Président Faure Gnassingbé.



Manifestations de la C14 des 06, 07 et 09 juin 2018

LE GOUVERNEMENT RESTE FERME SUR LES ITINÉRAIRES À EMPRUNTER

L'ETAT AFFIRME DÉSORMAIS SON AUTORITÉ POUR PERMETTRE À CHACUN DE JOUIR DE SES DROITS

En dépit des engagements pris dans le cadre du dialogue inter-togolais pour la résolution de la crise politique, la coalition des 14 parties politiques ne cesse de passer outre lesdits engagements pour organiser des manifestations de rue, qui ont pourtant montré leurs limites. Une mauvaise foi, selon plusieurs observateurs qui voient en cette violation des engagements, la volonté manifeste de la C14 de faire perdurer la crise pour des mobiles qu'elle seule connaît des intérêts qui s'y trouvent.

L'appel à manifester pour trois jours, durant cette semaine s'inscrit-il dans cette logique de saboter toute initiative de sortie de crise, comme l'appréhendent certains milieux diplomatiques ?

En tout cas, pour Payadoua Boukpéssi, ministre en charge de l'Administration Territoriale, de la Décentralisation et des Collectivités locales, il n'est pas question de permettre encore des troubles à l'ordre public, comme ce fut le cas, par le passé.

Si les manifestations de la coalition



ont été autorisées par le ministre, ce qui démontre la volonté du gouvernement de faire prévaloir la liberté de manifestation et l'expression démocratique, selon

les termes du ministre Bawara de la fonction publique, il n'est pas question qu'elles entament le bon déroulement des activités économiques.

Il faut éviter l'impact négatif des manifestations politiques sur l'économie du pays.

En effet, depuis le 19 août 2017, date à laquelle, les manifestations de rue ont commencé pour réclamer la mise en œuvre des réformes constitutionnelles, que du tort n'a été causé sur l'activité économique. Le secteur privé qui paie également un lourd tribut de ces manifestations, s'est plaint à maintes reprises auprès des autorités publiques qui ont le devoir de les protéger et de protéger leurs activités économiques. D'où la réaction du ministre Boukpéssi en date du 1er Juin 2018.

« Pour les raisons de risque de troubles graves à l'ordre public qui vous ont été communiquées au cours des différents rencontres et courriers, les itinéraires anciennement utilisés par la coalition pour ses marches depuis le 19 Août 2017 ne sont pas acceptés », indique la correspondance du ministre qui fixe par ailleurs les itinéraires à emprunter que la coalition devrait emprunter.

Depuis quelques temps, l'Etat affirme son autorité face à un certains nombre de dérives constatées dans le déroulement des manifestations de certains regroupements politiques et de la société civile. Une démarche qui a permis de retrouver le calme et de permettre à chacun de jouir de ses droits.

Si les manifestations publiques sont un droit constitutionnel, elles ne sauraient constituer une entrave à la libre circulation des autres citoyens qui aussi est un droit constitutionnel.

Chacun est donc appelé à respecter la loi, et défier l'autorité de l'Etat est un acte passible de peine.

L'on ose croire que la C14 se conformera aux remarques pertinentes du ministre, car, si la recherche de solution à la crise politique avait permis de prendre des mesures d'apaisement qui ont conduit à la libération de certains individus qui ont enfreint à la loi, il n'en sera plus le cas, avec cette affirmation de l'autorité de l'Etat.

LM

MINISTRE DE L'ADMINISTRATION TERRITORIALE, DE LA DÉCENTRALISATION ET DES COLLECTIVITÉS LOCALES

REPUBLIQUE TOGOLAISE
TRAVAIL-LIBERTÉ-PATRIE

d'exercice de la liberté de réunion et de manifestation pacifiques publiques.

CABINET

N° 007 /MATDCL/CAB

Lomé, le 10 juin 2018

Le Ministre

A

Madame et Messieurs les Présidents des regroupements de partis politiques ; CAP 2015, Groupe de Six ; CAR, PNP et Santé du peuple

LOME

Objet : V/L n°18-021/C14/KS-BKAJ-JK du 29/05/18

Madame et Messieurs,

Faisant suite à votre lettre ci-dessus référencée par laquelle vous déclarez la programmation des manifestations sur toute l'étendue du territoire national les mercredi 06, jeudi 07 et samedi 09 juin 2018, une rencontre a été organisée entre mon collègue de la sécurité et de la protection civile et moi-même et Mr Robert Olympio représentant de la coalition à mon cabinet ce vendredi 01 juin 2018.

A cette rencontre, les observations et recommandations suivants ont été faites :

- 1- le gouvernement déplore une fois encore la persistance de cette volonté de la coalition de violer les mesures prises par le facilitateur, en prévoyant de manifester à nouveau, pour les questions qui sont en cours de discussion au sein du dialogue inter-togolais.

En ce qui concerne les itinéraires :

A LOME :

- 2- Pour les raisons de risque de troubles graves à l'ordre public qui vous ont été communiquées au cours des différents rencontres et courriers, les itinéraires anciennement utilisés par la coalition pour ses marches depuis le 19 Août 2017 ne sont pas acceptés.
- 3- En conséquence, pour les marches objet de votre lettre référencée, les itinéraires ci-après indiqués vous sont recommandés en application de l'article 12 de la loi n° 2011-010 du 16 mai 2011, fixant les conditions

> Mercredi 06, jeudi 07 et samedi 09 juin 2018 :

Circuit 1: Carrefour Eglise Néo Apostolique près de Gakpoto (point de départ) – Direction Boulevard pavé de Bè Kpota, Anfamé – Nissan – Pharmacie Miséricorde – Carrefour Petroleum – EPP Anfamé – carrefour Eglise des Assemblées de Dieu (Point de chute).

Circuit 2: Carrefour marché de Bè (point de départ)- Boulevard Houphouët Boigny Côte Est – direction Akodesséwa - Pharmacie crystal - Pharmacie Biova – Paroisse Evangélique d'Akodesséwa – carrefour Diamond Bank – route pavée direction Anfamé – carrefour Petroleum – EPP Anfamé – carrefour Eglise des Assemblée de Dieu (point de chute).

> A L'INTERIEUR DU PAYS

- 1) Les manifestations demeurent interdites dans les villes de Sokodé, Bafilo et Mango pour des raisons de sécurité qui vous ont été déjà indiquées et plusieurs fois rappelées.
- 2) Pour les autres localités que nous avons convenues d'un commun accord (Tsévié, Kpalimé, Atakpamé, Anié, Tchamba, Bassar, Dankpen, Niamtougou, Tandjoaré et Dapaong), vos représentants sont invités à se mettre en rapport avec les préfets pour déterminer comme à Lomé les nouveaux itinéraires pour les marches projetées, en vue de soulager les populations riveraines des axes empruntés durant plus de sept (07) mois par les manifestants de la coalition, et d'éviter ainsi les risques de troubles graves à l'ordre public.

Enfin, comme nous vous avons plusieurs fois rappelé, les manifestations sur les routes nationales ne sont pas acceptées.

Veuillez agréer, Madame et Messieurs les présidents, l'expression de ma considération distinguée.

Payadoua BOUKPESSI

Lu sur le net !

En 1997, Elle Accouche De Septuplés, Puis Son Mari La Quitte, La Voici 20 Ans Plus Tard



Abandonnée par son mari en 1997, elle accouche seule et élève ses septuplés, les voici 20 ans après tous ensemble, un grand moment de bonheur. Jeunes parents, Bobbi McCaughey et son mari

Kenny ont eu la chance d'être les premiers parents à avoir des septuplés complètement en bonne santé en l'an 1997.

Elle accouche et les ont appelé Kenny, Alexis, Natalie, Kelsey, Nathan, Tots, Brandon et Joel, c'était un cas très étrange, considéré comme un miracle par beaucoup de gens, cependant, le père des enfants, ne pouvait pas supporter la pression de garder sept bébés, et a donc fini par quitter sa famille.



Il est assez fréquent que les femmes, ayant des grossesses multiples, aient des complications et que leurs bébés ne parviennent pas à l'âge adulte dans de nombreux cas, mais l'histoire des septuplés McCaughey est une exception ...



Elle accouche de 7 frères et sœurs jumeaux, pris en charge par leur mère :

A cette époque, Bill Clinton était président des États-Unis et a offert son soutien à la jeune

maman, en prenant en charge les frais de scolarité des enfants, Bobbi a également reçu plusieurs dons d'entreprises et de particuliers voulant l'aider à prendre soin de 7 enfants, sachant à quel point il est difficile pour une mère célibataire, de s'occuper de huit enfants, puisque les septuplés avaient une sœur aînée Mikayla.

Comme il avait été difficile pour le couple McCaughey d'avoir un deuxième enfant, ils ont eu recours à la « fécondation in vitro » (méthode d'insémination artificielle) et c'est là qu'ils ont découvert qu'en fait, l'opération était un succès et qu'au lieu d'un second enfant, ils allaient en avoir un peu plus d'une demi-douzaine!

Voici les photos des septuplés McCaughey en compagnie de leur mère en 2016. Ils ont 19 ans aujourd'hui :



Les jeunes savent maintenant que, malgré le fait que leur mère avaient reçu de l'aide pour les élever, elle n'a jamais cessé de travailler pour les garder loin du besoin, et qu'ils aient toujours ce qu'ils veulent. Ils ont tous obtenu leurs diplômes d'études secondaires, six d'entre eux sont allés à l'université et un autre fait partie de l'armée.

Avant de terminer le lycée ils avaient tous déjà travaillé, ils ont appris à être responsables. Leur mère se dit fière, et qu'elle trouve étrange de voir la maison vide, alors que 1 ans avant « ils étaient partout », maintenant ils font des études en musique, en éducation, en science informatique, en architecture et plus encore.

HISTOIRES DROLES

Et pourtant

La maîtresse demande aux élèves de faire une phrase avec "et pourtant".

- Émilie vas-y fais-moi une phrase avec "et pourtant" ?
- Mon chat a attrapé une souris et pourtant le sol était mouillé.
- C'n'est pas trop mal Émilie, à toi Kevin ?
- Hier je suis allé pêcher et pourtant il pleuvait.
- C'est bien Kevin, et toi toto tu arriverais à me trouver une phrase avec "et pourtant" ?
- Ouuiimadame, heuu, les filles mouillent

entre leurs cuisses et pourtant elles ne rouillent pas.

La maîtresse fâchée,

- Toto je suis très déçue et mécontente, tu me copieras 100 fois pour demain, " je ne dois pas dire des vulgarités en classe" et tu devras me trouver une autre phrase avec "et pourtant".

Le lendemain matin toto rendit sa punition à sa maîtresse.

- Alors toto, m'as-tu trouvé une autre phrase avec "et pourtant" ?
- Oui Madame, heuu, la terre est ronde et pourtant ça baise dans tous les coins....

PHARMACIES DE GARDE DU 04/06/18 au 11/06/18

SANTÉ

Près de NOPATO 22 21 58 41

Ste RITA Rue pavée, Doulassamé - Face Hôtel SANA 22 20 90 16

KPEHENOU Boulevard HOUPHOUET - BOIGNY 22 21 32 24

DEO GRATIAS

Derrière le siège d'ECOBANK Kotokou-Kondji 22 21 83 31

EMMANUEL Face MIVIP Av. Duisburg Kodjoviakopé 22 21 30 98

MAIRIE Face Mairie 22 21 26 39

GBOSSIME

Face Marché Gbossimé 22 22 50 50

AVE MARIA Face ENSF (Ecole Nationale des Sages Femmes), près du CHU Tokoin 22 22 33 01

PROVIDENCE

Bd. Jean Paul II 22 26 66 48

YEM-BLA 258, Av. Akéï face à la Résidence 22 26 76 51

OUSIA POUR LA VIE Situé sur la route de SOGEA-SATOM, à 100m de l'UNICEF (Hountigomé) 22 61 22 25

LILAS 7, Route de Kégué 22 26 29 59

THERYA Mangotigomé-Route de la Foire Internationale TOGO 2000 (à 300m de la Foire) 22 61 56 52

UNION

Boulevard Malfakassa, face crèmerie BAMUDAS - BE KPOTA 22 27 71 64

O GRAIN D'OR Carrefour Zorrobar, Grand contournement 22 70 06 90

CITE

Bd. du 30 Août 22 25 01 25

BESDA Adidogomé-Aménopé, Route de Kpalimé 22 51 05 29

EPIPHANIA Rue de La Pampa, Carrefour AGBEMADON, ADIDOGOME 23 20 10 52

CONSEIL Carrefour du CEG SagbadoLogote 23 21 56 53

NATION

Face ancien Marché TOTSI 22 25 99 65

DELALI Quartier Agoè-Cacaveli, Face Cour d'Appel 22 25 06 90

VERTE

Face Ecole du Parti Klikamè 22 25 03 26

LAUS DEO Route de Léo 2000, face clinique Besthesda - quartier Adidoadin 22 25 15 05

ARC-EN-CIEL Agoè-Télessou, à 50m du Carrefour Margot 22 42 50 00

De La VICTOIRE védjiWéssomé, voie douane Adidogomé-carrefour Limousine (Après les rails) 22 45 74 92

AGOE-NYIVE A côté de l'Eglise Catholique d'Agoè-Nyivé 22 25 83 38

ESPACE VIE AgoeLogopé, face bar Plaisir 2003 22 32 87 20

APOU ANTOINE Boulevard Lycée Agoè-Nyivé - Agoè-Assiyéyé 22 19 12 15

DIVINA GRACIA Quartier Agoè-Fiovi, Rond point Cool Catch (ancien carrefour Bafana-Bafana) 22 45 79 69

DE L'EDEN Route d'Aneho, face cité Baguida 22 52 13 98

AVEPOZO A côté de la place publique d'avepozo 22 27 04 86



**INTERNET TRÈS HAUT DÉBIT JUSQU'À 100 Mbps
DÉJÀ DISPONIBLE AU TOGO**

LA FIBRE OPTIQUE CHEZ VOUS DISPONIBLE DANS
LES ZONES SUIVANTES :

- ✓ **AGOÈ,**
- ✓ **BAGUIDA,**
- ✓ **BOULEVARD CIRCULAIRE,**
- ✓ **FOREVER,**
- ✓ **ZONE PORTUAIRE,**
- ✓ **ABLOGAMÉ,**
- ✓ **KODJOVIAKOPÉ,**
- ✓ **NYÉKONAKPOÈ,**
- ✓ **RÉSIDENCE DU BÉNIN,**

& DANS LES AUTRES CITÉS.

LES EXTENSIONS SE POURSUIVENT DANS LES AUTRES QUARTIERS DE LOMÉ.

**RÉSERVEZ DÈS MAINTENANT VOTRE OFFRE FIBRE DANS
TOUTES LES AGENCES DU GROUPE TOGO TELECOM
& BÉNÉFICIEZ DES AVANTAGES EXCEPTIONNELS !!!**

Adopter La Fibre du Groupe TOGO TELECOM, c'est participer au développement du Togo.

Religion

PROPHÈTE ISAAC DA SILVEIRA EN GUERRE CONTRE LA SORCELLERIE ET LES FORCES DU MAL

Le monde en général et les sociétés africaines en particulier font face à de multiples problèmes d'ordre spirituel. Plusieurs sont ces hommes et femmes ayant tout ce qu'il faut pour réussir mais qui sont sujets à des blocages, à des difficultés dont aucune explication scientifique ne permet ni de justifier le fondement ni l'origine. Il s'agit bien des faits mystiques ou mieux de la sorcellerie, des manifestations des forces occultes et surnaturelles. Cette problématique était au centre du culte du Prophète Isaac da Silveira ce dimanche 03 juin, au Ministère International Sauvons l'Humanité pour Jésus-Christ (MISHJ)

Ils étaient de milliers de personnes, des tous petits aux octogénaires, à prendre d'assaut le Centre Culturel Edem Parck qui s'est révélé trop étroit pour contenir ce monde, pour le rendez-vous hebdomadaire du culte officié par le Prophète Isaac du Ministère International Sauvons l'Humanité pour Jésus-Christ. Le rendez-vous a encore tenu toutes ces promesses aussi bien en

termes de mobilisation que des témoignages de miracle, de confession et de guérison.

Deux actions étaient au menu du culte de ce dimanche. En effet, il s'est agit dans un premier temps de donner des enseignements et témoignages sur le thème retenu pour le culte qu'est: « *Les manifestations de la sorcellerie* ».

Ainsi, plusieurs témoignages de fidèles ont montré la réelle existence de ce phénomène de sorcellerie dans nos sociétés mais qui ont eu la délivrance et la guérison grâce aux prières et aux produits, mais aussi aux conseils de l'homme de Dieu, le prophète Isaac da Silveira. Les uns après les autres, les victimes de la sorcellerie ont eu à témoigner de comment, grâce aux poudres du Prophète, ils ont eu les confessions de leurs propres enfants sorciers et qui ont détruit leurs finances et leurs foyers.

Des confessions de tout petits enfants qui ont fait froid dans le dos.

« *J'ai détruit le commerce de*



ma mère. J'ai fait que mon papa est devenu soulard. J'ai détruit la vie de plusieurs personnes que nous avons transformées en des chèvres... » a confessé un enfant de onze ans. Un autre enfant de dix ans de confesser « J'ai fait de sorte que la voiture de mon papa tombe en panne chaque fois qu'il trouvait des clients. Mais depuis qu'il utilise « la poudre du Prophète je n'arrive plus à détruire le moteur de la voiture » a-t-il indiqué.

Le témoin d'une jeune fille devenue brusquement soularde en classe de première et qui n'a eu la vie sauve que grâce à la poudre du Prophète Isaac da Silveira après neuf ans de souffrance, a été un autre

moment fort de ce culte.

« *Après la prière matinale du prophète sur une radio de la place, j'ai bu la poudre et un moment après j'ai eu en vie de faire mes besoins et je suis allée, une grande bouteille vide est sortie de mon sexe. Depuis ce jour j'ai arrêté de boire la boisson* » a-t-elle témoigné.

Selon le Prophète Isaac da Silveira, il s'agit d'une guerre déclarée contre les forces du mal, et seules, la puissance de la prière, la Communion d'esprit, la manifestation des anges sur la vie des fidèles contribueront à couper les chaînes de la malédiction et de la sorcellerie, dans le foyer, nos maisons et les familles.

La seconde phase du culte e



a été la présence surprise du Prophète Benny Joël, du Ministère « *La parole vivante* ». S'adressant à l'assistance, il a exprimé toute sa reconnaissance au Prophète Isaac pour ses œuvres et miracles qu'il fait pour la délivrance et bien-être de la population togolaise. Il a reconnu l'immensité des actions du prophète en dépit de son jeune âge car pour lui, « *le Prophète Isaac n'est pas un homme mais un Ange* ». Il a enfin invité les fidèles à mettre en pratique tous les enseignements reçus afin d'avoir la grâce et le salut éternel.

Le culte a pris fin dans une onction de grâce et de prière ainsi que d'enseignement.

JC

Programme Mandela Washington Fellowship 2018

L'AMBASSADE DES ETATS-UNIS A PRÉSENTÉ LES DIX TOGOLAIS PARTICIPANTS

Lancé en 2013 par le président Barack Obama au cours de sa dernière visite en Afrique, ce programme permet à 1000 jeunes leaders du continent d'aller annuellement aux États-Unis, pour une formation académique et de leadership au sein des universités et de grandes écoles américaines dans divers domaines.

La présentation des togolais participants à ce rendez-vous de 2018 a eu lieu le jeudi 31 mai dernier au cours d'une cérémonie de présentation officielle présidée par l'Ambassadeur David Gilmour. Il s'est réjoui de la compétence et la pertinence des projets présentés par les bénéficiaires. « Nous savons que l'avenir du Togo appartient à la jeunesse et d'après ce que j'ai vu, la passion, l'ingéniosité des participants, je suis convaincu que



l'avenir est prometteur », a laissé entendre l'ambassadeur.

En effet, les 10 jeunes leaders togolais bénéficiaires du programme Mandela Washington Fellowship 2018 auront au cours

de leur séjour aux États-Unis à se faire former sur les thématiques comme Business et entrepreneuriat, leadership et engagement civique, gestion de l'administration publique.

Les bénéficiaires de ce programme de cette année ont bien voulu dire leur motivation pour ce programme.

Des dix participants togolais à cette édition, deux auront à faire six semaines de stage professionnel dans les entreprises américaines, en dehors du sommet du haut niveau des délégués de l'exécutif africain auquel tous participeront.

Cette cérémonie de présentation des bénéficiaires de ce programme 2018 a aussi été l'occasion pour les médias et les invités, de poser toutes les questions qui ont permis aux uns et aux autres de comprendre le programme et les mécanismes pour faire acte de candidature.

JC



EPARGNER
C'EST
CONSTRUIRE
SA VIE

Epargne
2018



BANK OF AFRICA

Groupe BMCE BANK

